

6073

EL SEÑOR

D. Gabriel Ugarte y Cerrillo

ha fallecido a las diez de la noche de ayer

Después de haber recibido los Sacramentos y la bendición de S. S.

Sus desconsolados hijos D. Luis y D.^a Margarita (ausentes), D. Pedro y D.^a Amelia, hermano Don Higino Ugarte, (presbítero), hijos políticos, nietos, sobrinos demás parientes y testamentarios.

Suplican a usted se sirva encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales mañana jueves a las once menos cuarto en la Parroquia de la Santa Iglesia Catedral, por lo que recibirán especial favor.

Vitoria, 10 de Octubre de 1906.

Casa mortuoria.—Portal de Arriaga, 3

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada Misa que oyeren, Comunión que apliquen o parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma del finado.

Mañana a las ocho habrá misa en el Cementerio.

Los que por olvido no hayan recibido escuela no deberán avisados con la presente.

Almacenes de pañería

DE

Sobrino de Cipriano Martínez

En este acreditado Establecimiento acaban de recibirse las últimas novedades en géneros para la temporada de invierno. Atento el dueño de estos Almacenes a su constante deseo de renovar las existencias en las sucesivas temporadas, pone en conocimiento del público que hace importantes rebajas en los géneros procedentes de anterior ocasión.

Constitución y Herrería 7 y 9

5932 20-8

Cortes de traje ingleses

a 16, 20, 25 y 27 pesetas metro

ALMACEN DE PAÑOS

Vicente Enciso Solana

6070 ESTACIÓN 7 9 N.

Modista de sombreros

Ha llegado procedente de San Sebastián, doña María Egües con una gran colección de sombreros para señoras y niñas últimos modelos de París, los que tendrá el gusto de poner a disposición de su numerosa clientela en el Hotel Quintanilla, solo por ocho días.

6063-4

A LAS SEÑORAS

Manuel Bilbao y Compañía.—Bilbao

Ha llegado a esta capital su representante con las últimas novedades en géneros de fantasía y confecciones para la estación de invierno.

Se hospeda en el Hotel Quintanilla, cuarto 21.

A su numerosa clientela pasa a domicilio previo aviso.

6056 16-6

Doctor Alvarez

Consulta de enfermedades Mentales y Nerviosas.—Hora de 11 a 1.

57 6 Sur 14, 3. 29 a.

El arancel proteccionista

Para el HERALDO

El estado de prosperidad y florecimiento de las naciones modernas de notado en su actividad industrial, y causa del pesado gravamen en sus presupuestos para asegurar la preponderancia mundial, produce en ellas a veces crisis agudas, efecto sobre todo del exceso de su fabricación con relación a su consumo, dando origen al abastecimiento de nuevos mercados y al cierre con lo elevado de sus aranceles a las industrias similares de otras naciones.

El libre cambio para los productos exóticos y la protección para la industria indígena, evidencia manifiesta de antaño en todos los países, es hoy llevada a su grado máximo y a la guerra comercial entre las naciones que se disputan la hegemonía en el mundo. Es el estado próspero e intensivo de la industria nacional y el comercio de los productos manufacturados, el patrón o norma que sirve de escalafón entre las naciones; y sus poderosas armadas de tierra y mar que las dan nuevos continentes en sus conquistas, ampliación de su territorio, como el fundamento y organización de sus escuelas para formar obreros intelectuales y mecánicos, que sobrepujan en sus obras a los de otros países, llevan más allá el fruto de sus conquistas científicas, sus gobiernos y su ciudadanía en una palabra, es el anhelo de la extensión de su patria, ampliando su tráfico mercantil para el súbdito y sus descendientes. Es el comercio el dios oro, la base de la generación presente. Tamaños sacrificios y cuantiosos dispendios ha costado y cuesta la organización actual de Alemania, Inglaterra, Francia, etc., les exige el sostenimiento del "modus vivendi" social con otros países, mejorándose a ser posible en las múltiples fabricaciones de

hubieran faltado esas constructoras extranjeras que aquí hubieran montado sus manufacturas.

Exquisito tacto y sumo discernimiento necesitan en la época presente los ministros de Hacienda para compensar intereses opuestos en la negociación de tratados comerciales y el establecimiento de prudentes aranceles, es de desearles grade acierto en su gestión futura, para que con la protección necesaria se regenere nuestra industria sin menoscabo del comercio exportador, para que aumentando la producción en agricultura e industria y progresando el comercio, ocupen el lugar preeminente en el concierto de las naciones.

MIGUEL ANCIL
Ingeniero.

De todas partes

Hay un millonario en el mundo que podría el solo pagar la lista civil anual de todos los soberanos reinantes de Europa y aún le quedaría a él una renta capaz de satisfacer al más ambicioso. Entre todos los monarcas europeos vienen a cobrar al año una suma que excede en poco de 150 millones de pesetas, lo que representa una renta de 275 pesetas por minuto.

Pues bien: el archimillonario Rocketeller ha ganado en dos meses, en que no ha tenido tropiezo alguno en sus negocios, lo que sale de lo usual; pero hasta ahora no ha habido ningún año que no haya sobrepasado con mucho la suma indicada.

No es él el único que podría hacer esta hazaña; la renta de Carnegie le permitiría también pagar, sin pasar apuros, a todas las testas coronadas de Europa.

En el estado del Maine se acaba de constituir una Sociedad Industrial con un capital de 3 000.000 de dólares, para explotar la fabricación de una nueva clase de papel, en la que se sustituye como primera materia la parte de madera, hoy tan usada, por fibras del árbol llamado algodonero.

¿Una papelera más? Aviso a quien pueda interesarle.

El Cabildo de Córdoba

(Por teléfono)

Las mismas causas y distintos efectos.—Lo que dice el Ministro.—Sigue el procedimiento contra el Cabildo.

Madrid 10 (330 t.)

En sentido desfavorable para el Gobierno se ha comentado la determinación adoptada por el conde de Romanones en la cuestión pendiente con el Cabildo de Córdoba.

Dijo Romanones a raíz de recibir la carta del obispo de Tuy, en la que le manifestaba que no había sido su ánimo al escribir sus pastorales molestiar ni en su persona ni en la alta representación que ostenta, que si el cabildo de Córdoba se adhería a la carta del Prelado se echaría tierra al asunto dándole por ultimado.

Pues bien; el cabildo ha enviado una carta al ministro de Gracia y Justicia en términos análogos a la del obispo de Tuy, y habiendo del asunto el conde ha dicho a los periodistas:—He recibido la carta, pero el asunto no está ventilado porque la denuncia la formuló el fiscal de Córdoba y a esta autoridad judicial compete dar término a la cuestión.

De donde resulta que no se ignore las mismas causas y distintos efectos análogos.

LA FIESTA DE ESTIBALIZ

INFORMACION

Con objeto de tratar de varios asuntos, se reunió ayer la junta especial que entiende en las obras de restauración llevadas a cabo en el santuario de Estibaliz, en una de las salas del palacio de la Provincia, acordándose invitar a todos los ayuntamientos de Alava a la fiesta religiosa que tendrá lugar el día 21 de los corrientes.

Se proyecta que en dicho día, y hora de las nueve y media de la mañana, se hallen reunidos los ayuntamientos alaveses en Villafranca, para trasladar con toda solemnidad, desde dicho punto a la histórica ermita, la venerada imagen; a este efecto, en la reunión de ayer se acordó convocar a los diputados residentes en Vitoria para relatar la circular que se enviará a los pueblos, la cual se inspirará en un alto sentimiento de patriotismo y amor a los fueros.

La fiesta de Estibaliz promete ser un acontecimiento a juzgar por los buenos deseos que anima a la junta indicada, de la que forman parte los señores Velasco, Guinea, Ordoño, Estolaza, Aguirre y el señor cura párroco de Santa María.

La imagen será conducida procesionalmente a su santuario, y una vez en él se dirá una misa de campaña, para lo cual se cuenta ya con la venia de nuestro Prelado; pues la junta referida se trasladó ayer, desde la Diputación al Palacio Episcopal, con el fin de avisarse con el señor Cadenas y Eleta, obispo de la diócesis, no solo para recabar de dicho señor la autorización indicada, sino para solicitar a la vez la asistencia a tan hermoso acto de los seminaristas con el orfeón y banda de música con que cuentan.

Nuestro Prelado a todo estuvo muy propicio, manifestando el grande sentimiento que albergaba su alma por

EL PRESUPUESTO DE GOBERNACION

(Por teléfono)

Madrid 10 (330 t.)

El señor D. Vila y el alto personal de Gobernación se ocupan con premura en distribuir los presupuestos que han sido con editos por el ministro de Hacienda para el presupuesto de este ramo, con arreglo a las necesidades más apremiantes del servicio.

La mayor parte del aumento se destina según nos ha manifestado el ministro en nuestra asidua visita, al aumento de personal en correos y telégrafos, por tenerlo interesado así el director general del cuerpo, quien estima de precisión la creación de nuevas plazas de jefe de negociado.

También se destinan algunas cantidades a la beneficencia y sanidad pública.

FERIAS Y FIESTAS

(De nuestro corresponsal)

EN SALVATIERRA

La feria

Ayer, para las primeras horas de la mañana, se hallaban ocupadas por numerosos ganado mular y caballar la calle Mayor, Plaza de Santa María y ayaacentes. También aparecía concurrido el mercado de ganado vacuno y de cerda.

Los compradores menudeaban sus visitas a los animales expuestos a la venta, pero se hicieron pocas transacciones, pues las ofertas bajas no animaban a ceder el ganado. Este con sus dueños siguió ocupando la parte más principal de la población, hasta las tres de la tarde en que comenzó el desfile.

La animación

Reina extraordinaria animación en la villa. De las aldeas vecinas, de Alsasua y Vitoria, no cesan de venir gentes que prestan vida y alegría a Salvatierra.

Las fondas, posadas y tabernas hacen su agosto con esta gran concurrencia. Los vecinos aseguran que nunca se ha visto tan animada la feria como este año. He saludado a muchos vitorianos que han venido a pasar el día.

Los festejos

Hoy han correspondido conciertos,

no poder asistir en persona a dicha fiesta, toda vez que tiene anunciada la visita pastoral a varios pueblos de la provincia de Guipúzcoa, y ella se hace precisa.

En vista de que existe un déficit en las cuentas de las obras de restauración, se acordó por la Junta abrir una suscripción que el señor Obispo se ofreció a encabezar.

Según nuestros informes la circular que se envió a los Ayuntamientos invitándoles a esta fiesta de carácter religioso foral ir suscrita por los señores de la Comisión, Diputados residentes en Vitoria y nuestro Prelado.

Son las noticias que por hoy podemos adelantar a nuestros lectores de la hermosa y trascendente fiesta que el día 21 de los corrientes se celebrará en el cerro de Estibaliz.

Lotería

(Por teléfono)

Madrid 10 (330 t.)

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios a los números siguientes:

Premiado con 250.000 pesetas 16427.—Madrid

Premiado con 100.000 pesetas 6654.—Santander

Premiado con 50.000 pesetas 374.—Santa Cruz de Tenerife

Premiados con 6.000 pesetas 7428, 8923, 6703, 1535, 17890, 13853, 17448, 2745, 2997, 15654, 17799 Bilbao, 2696, 10061, 1461 y 16222 San Sebastian.

LA NUEVA CATEDRAL

El sábado de la presente semana se reunirá en el Palacio Episcopal la Junta diocesana, con objeto de tratar de la subasta y pliego de condiciones a que ha de ajustarse esta, para emprender sin demora las obras de la nueva catedral.

También se tratará en esta reunión de los arquitectos que han de dirigir dichas obras, y de otros asuntos de gran interés con las mismas relaciones.

Ya que hablamos de la nueva catedral, aprovechamos la ocasión que se nos ofrece, para hacer un elogio, merecido por cierto, de los planos premiados en el concurso abierto por nuestro plelado, y que, como no ignoran nuestros lectores, son debidos a los arquitectos señores Luque y Aprésiz (don Julio).

Dichos planos se han expuesto al público en los escaparates del comercio de don Pedro Ruiz, en la calle de la Estación, los cuales son objeto de la curiosidad del público congregado delante de los mismos a todas horas del día crecido número de espectadores.

EL DUELO DE ZARAGOZA

(Por teléfono)

Madrid 10 (330 t.)

Declaración del agresor.—Una frase del Juez.—La indignación popular.—La liga antiduelista.

Madrid 10 (330 t.)

Largo fué el interrogatorio a que el juez señor Cruces sometió a B. Virela a poco de ser detenido.

En un principio negaba cuanto pudiera parecer haber personal, diciendo por el contrario que estuvieron jugando al blanco, pero ante las cargas que se le hicieron acabó, según parece por confesar que en efecto, se había batido con el señor Barcelona.

El detenido, quiso hacer creer que disparó su pistola a la orden de los padrinos y no se explica como pudo herir a su contrario por la espalda.

Está comprobado, mediante la aplicación de los rayos X que la bala rompió la pared abdominal y perforó el estómago.

El Juez señor Cruces—que, está instruyendo el sumario con el mayor celo y actividad,—habiendo dicho, dijo, "se han cometido dos crímenes, uno e Rañillas y otro en el soto de la Almozara. Este es el lugar del duelo.

Anoche se produjo un pequeño alboroto en la calle de la Democracia.

Frente a la Cárcel paró un carro y de él se descargó la cama y otros efectos destinados al preso Virela. Al enterarse de ello el público, protestó ruidosamente "de que se tuviera tales consideraciones con un asesino". Dentro de la Cárcel tuvo eco la protesta pues los reclusos entendían que Virela no debía ser de mejor condición que los demás, ni estar en celda de preferencia.

No se sabe, como se solucionó el conflicto, pero se recuerda a este propósito que Virela cuando antes estuvo en la cárcel como autor de un artículo denunciado, se lamentaba de que con todo un periodista no se tuvieran otras consideraciones.

La directiva de la liga contra el duelo visitó al gobernador para hacer constar su protesta por lo sucedido.

En la sesión que esa junta celebró, se convino en que la liga ejerza la acción popular en el sumario, tal vez haciendo uso de los ofrecimientos hechos por distinguidos juristas.

Por la Pilarica

Los simpáticos y nobilísimos baturreos que domiciliados en Vitoria sienten la nostalgia de la patria chica, se te sus amores a la Virgen del Pilar de Aragón, y al efecto han confectionado un programa de festejos que, al unísono con la proverbial alegría de los aragoneses, será digno tributo de la colonia baturra a su Virgen querida.

Hé aquí los festejos que el día 12 tendrá la Colonia Aragonesa de Vitoria.

Desde por la mañana y a diferentes horas se dispararán cohetes.

A las diez, función solemne en la parroquia de San Miguel, con Su Divina Majestad expuesta y sermón que pronunciará el notable orador sagrado don Juan Cristóbal Medrano, capellán del Hospital civil de Santiago, y terminada la Misa, reserva del Santísimo.

Al comenzar el santo sacrificio durante el acto de la elevación y al final de la misa, se dispararán voladores y bombas.

A la una se reunirá la colonia en fraternal banquete en el restaurante del famoso cocinero don José Egorza, calle Chiquita, número 2.

La colonia verá con singular complacencia que todos los naturales y oriundos de Aragón que aquí residen, y las familias de ellos, se asociarán a la fiesta religiosa en honor de la Virgen del Pilar y asistirán a la Misa, aún cuando no formen parte de la Colonia.

Autorizados por ésta para hacer públicos sus sentimientos y sus deseos, sirven estas líneas de invitación a aquellos a quienes se dirigen y al resto del vecindario, que, como todos los años, acudirá en gran número a la función de San Miguel.

Nada deja que desear el programa de la colonia aragonesa el cual se desarrollará de manera entusiasta por los baturros que sienten especial cariño por su tierra.

Los fuegos

A las nueve de la noche dieron comienzo los fuegos artificiales, que constituían la primera sesión, en la citada plaza de San Juan, que se hallaba ocupada por numeroso gentío lo mismo que los balcones de las casas.

La acreditada fábrica vitoriana de Cerragería, quemó una porción de ruedas y cohetes modernos, demostrando su pericia pirotécnica.

Durante los fuegos, la Banda de Guipúzcoa y el tamboril, tocaron varios números, que se bailaron con incansable brío. A las once y media se retiraron todos a descansar.

Rateros

Como no hay aglomeraciones de gente sin que falten los correspondientes rateros, uno de estos hizo ayer su aparición, a quien sin duda le debió salir el movimiento un piquito desigual.

Vimos correr por uno de los cantones a un hombre como de cuarenta años, de bigote negro, traje oscuro de americana y sombrero flexible. Tras él pasó un aldeano al poco rato. Pasada una media hora, la guardia civil, que sin duda seguía la pista al ladrón, pasó de prisa por la plaza de Santa María y detuvo al hombre que vimos correr. Era un ratero que, qui so aprovechase del descuido de un Aldeano, Pero, a un aldeano alavés, cualquiera le roba.

Alrededor de un duelo

(Por teléfono)

Una conferencia.—Excitando el celo de las autoridades.—Lo que dice el fiscal.—Se niega el duelo.

Madrid 10 (330 t.)

El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones, ha celebrado esta mañana una extensa conferencia telefónica con el fiscal de la Audiencia provincial de Zaragoza, excitando su celo y actividad para poner en claro el duelo de don Benigno Varela y don Juan Pedro Barcelona.

Hablando de este asunto el Conde de Romanones, ha dicho que el fiscal de Zaragoza le inspira mucha confianza y que no duda que buscará el hilo de la cuestión, la cual será juzgada por los tribunales ordinarios de justicia.

Parece ser que los testigos y padrinos que intervinieron en el fatal lance han declarado ya ante el juzgado instructor y niegan que haya habido duelo alguno concertado entre los señores Varela y Barcelona.

BIOJA ALAVESA

(De nuestro corresponsal)

LAGUARDIA

Los médicos y el ayuntamiento.

Un conflicto.—Artículo comentado.—Volviendo la oración por pascua.

Es el tema de todas las conversaciones la actitud en que se han colocado los médicos titulares de esta villa, respecto del ayuntamiento, habiéndose comentado en sentido desfavorable para su autor el artículo que uno de los médicos remitió a la prensa de esa capital.

En él quiere hacer ver que el ayuntamiento de esta villa, ha obrado de mala fe, al rescindir el contrato que los médicos titulares tenían hecho con el municipio para tiempo ilimitado.

Bien informado de esta villa, ha el Ayuntamiento de este derecho al obrado en su perfectísimo derecho al tomar el acuerdo de anunciar la vacante, y más si tenemos presente que las relaciones que entre los médicos y dicha corporación existían, eran sumamente frías por la actitud en que se colocaron estos en época no lejána para el coto de sus haberes; así pues, nosotros creemos que no hubo razón alguna para dirigir reproches al ayuntamiento, ni mucho menos a su digno Presidente señor Casales, puesto que ha obrado dentro de su perfectísimo derecho y sinó: ¿qué hubieran dicho los médicos si, al renunciar el cargo, creando un conflicto al pueblo, se hubiera tratado de ridiculizarles en la prensa? Seguramente, se hubiera molestado. ¿No es eso?

Pues esto ha ocurrido al ayuntamiento, el cual, al adoptar la resolución que ha tomado, lo ha hecho con objeto de evitar imposiciones por parte de dichos señores; pues según he podido averiguar, parece ser que estos querían que sus abonados les pagasen los trimestres adelantados.

bailes y fuegos artificiales a la Plaza de San Juan. En ella se han colocado numerosos puestos de venta de telas, calzado, guarnicionería, vasija y no faltan los tiros al blanco y los puestos de churrros.

La brillante Banda del regimiento de Guipúzcoa, sigue recreándonos con sus bonitos conciertos. Ejecuta la moderna música ligera, dominando los balabales, para que la gente joven los aproveche. Grandes grupos de aficionados rodean siempre a la Banda, que gusta mucho y es muy celebrada.

Ayer y anteaer, obsequiaron a las personas de viso de la localidad, con alboradas que arimaban agradablemente el pueblo.

¿Dónde ocurre otro tanto? Por eso es por lo que el ayuntamiento de Laguarda, en vista de las exigencias de esos señores, aunque con sentimiento, se ve obligado a anunciar la vacante, a pesar de haber obrado en el cumplimiento de su deber de velar por el bien común.

Nosotros, como cumple al cargo de corresponsal, nos colocamos en terreno neutro, y lo que queremos es que entre estos señores y el ayuntamiento se venga a un arreglo, evitando así disgustos que pudieran acarrear graves consecuencias.

A lo que nos ha conducido este estado de cosas.—Nuevo médico.—Se reforma el acuerdo municipal.

Antes de confiar esta carta al correo me entro que ha sido llamado por el ayuntamiento el médico señor Sarralde y esta determinación cambia por completo la faz del asunto.

Por este motivo retraso las cuartillas que preceden a fin de dar una información completa.

El acuerdo del ayuntamiento de anunciar la vacante del partido mediático ha producido buen efecto. El médico señor Sarralde, que ha llegado a esta villa con el fin de prestar servicio en el interin que se provee la plaza, ha sido objeto de una cariñosísima acogida por parte del vecindario.

Aquí tiene amigos y parientes y a recibirle salieron más de 300 personas y el ayuntamiento.

El pueblo estaba escitado y alguien propuso que el señor Sarralde se pusiese al frente de aquella manifestación de simpatía en su honor para ir a dar voces delante de las casas de los médicos dimisionarios, pero el alcalde hizo desistir de sus propósitos al ver perturbadores del orden desechándose enseguida la idea.

El señor Sarralde no cuenta los cuatro años de práctica exigidos en el anuncio de la plaza para que pueda proveerse a su favor; pero tengo entendido, que el ayuntamiento se volverá de su acuerdo con el fin de allanar este obstáculo.

Ya digo arriba y ahora lo repito que en el pueblo hay marejada, que ha podido dar lugar a sucesos de otra índole, pero la sensatez y cordura recomendada por las autoridades ha surtido sus efectos.

De lamentar es que el asunto de los médicos y el ayuntamiento, no tenga un arreglo satisfactorio; creemos que estamos a tiempo de ello y hacemos votos porque así sea. Pues en efecto, la tirantez de relaciones entre unos y otros, está aconsejada por el amor propio que por regla general es mal consejero.

Los obispos y el gobierno

(Por teléfono) Madrid 10 (5:30 t.)

Ha desmentido el ministro de Gracia y Justicia la noticia acogida en algunos periódicos referente a que el Gobierno había recibido una protesta colectiva de los prelados de España firmada en primer lugar por el Arzobispo de Burgos.

El escrito a que se alude es del tenor siguiente: Protestamos de los propósitos anticlericales del gobierno y de la infame campaña emprendida por determinados periódicos de la prensa española.

Los políticos buscan estas cosas con objeto de distraer al pueblo para que no se acuerde de los pasados de sastres.

El pueblo no pide derechos que no ejercita ni quiere ejercerlos. Lo que exige es paz. Lo que quiere es que el trabajo se ponga en tales condiciones que no necesite emigrar para comer.

Si permanecemos callados, muchas veces es porque queremos sacrificarlo todo en aras de la paz; pero siguiendo así las cosas nos veremos obligados a recordar a los fieles que no les obligan ciertas disposiciones gubernativas en manifiesta oposición con lo preceptuado por la Iglesia católica.

OFICIALES

Ayuntamiento
No hay sesión.
Por falta de número de señores concejales no ha podido celebrarse hoy la sesión ordinaria. Tendrá lugar el viernes en segunda convocatoria.
A la hora de suspenderse la sesión se habían reunido en la sala grande de las casas consistoriales los señores Ordoño, Lorente, López Uralde, González Uralde, Elizauri, Aguirregabiria, Mongelos, Arriuzca, San Vicente, Villanueva y Apolaca.

Obispado
Visita Pastoral
El próximo domingo saldrá nuestro Prelado para diferentes pueblos de la provincia de Guipúzcoa, con objeto de girar la visita pastoral.
El señor Cadena y Eleta permanecerá en Guipúzcoa un mes.
Hará el viaje por la costa.

Declaraciones de López Domínguez
(Por teléfono) Madrid 10 (5:30 t.)
El Presidente del Consejo ha dicho al recibir hoy a los periodistas, que no sabe cuando se celebrará el Consejo, pero que supone se celebrará el sábado próximo.

Ignora el general López Domínguez la fecha en que regresará a Madrid los reyes, si bien supone que vendrán de la Granja el domingo para asistir el lunes al banquete que se celebrará en palacio para festejar el cumpleaños de la infanta María Teresa.

Agregó que de venir los reyes fir-

maria dicho día el decreto nombrando ministro de la guerra al general Luque.

Diversiones públicas

Iris Salón
El programa de ayer no dejaba de tener alicientes: La buena sombra, La revoltosa y El barquillero aun que son obras muy vistas siempre gustan.

El teatro presentaba buen aspecto en todas las secciones, si bien la entrada de ayer fue algo más floja que la de noches anteriores.

Las zarzuelas cantadas gustan al respetable, el cual prodigó los aplausos a los artistas que el desempeño de las mismas tomaron parte.

En La buena sombra la señora Gallardo estuvo muy afortunada cantando los números de música, a final de las cuales se pidió la repetición.

En El barquillero nos gustó mucho cantado la romanza del cuadro segundo y en el dúo que tiene con la Horriño que hizo un barquillero con mucha gracia. Todos los demás cumplieron cada uno dentro de sus facultades.

Comisión Provincial

Acuerdos adoptados
Imponer multa de 375 pesetas a don Bonifacio Hermosa, vecino de Lagrán por haberle sorprendido después de haber cortado un pie de haya en el monte común de aquella jurisdicción.

Imponer igualmente multa de 750 pesetas a don Francisco Velasco vecino de Bajauri por haber hecho abusivamente una carbonera en el monte común de Lagrán para alimentar la cual cortó algunos robles.

Pasar al Sobreguarda el expediente promovido por el alcalde del ayuntamiento de Zuya en solicitud de recursos forestales por valor de 627 pesetas para con su producto atender al aproposito de piedra en el camino a la estación de Izarra, a fin de que por dicho funcionario se recoja a la marcadación y tasación del arbolado necesario.

Aprobar las cuentas del movimiento habido en las arcas de misericordia de los pueblos que componen el ayuntamiento de Ribera-baja durante el ejercicio de 1905-906.

Aprobar el acta de remate de 67 pies de roble para material marcados en el monte común del pueblo de Marieta para con su producto proceder al arreglo del reloj de la torre y de una cuadra.

Señalar el día 15 del actual a las once para celebrar una comparecencia entre la representación de los pueblos de Herenchun y Eguleta y la sociedad Electra-Hidroeléctrica Alavesa sobre indemnización de daños.

Dar de baja para los efectos del pago del impuesto sobre carriages y transportes un carruaje de dos ruedas y un ganado de la propiedad de don Juan Ibarretxe, vecino de Victoria, un carro y dos ganados de don Felipe Santa Lucia vecino de Villarreal y los carros y ganados de don Fidel Eiorza y la señora viuda de Aznar e hijos vecinos que son de esta ciudad.

Dar de alta para iguales efectos los carros y ganados de don Isidro Gimenez vecino de Mendiola.

Conceder un plazo a don Nicasio Larrauri vecino de Pipaón para que haga efectiva la multa que se le impuso por la corte abusiva de varios robles y por hacer una carbonera en el monte común.

PEDRO PRIM

Este conocido ORTOPÉDICO de la Casa de Salud y Bañero de Alsasua (Navarra) se hallará solamente el día 19 de Octubre en la calle de la Florida 32, 2.º

Construcción y reparación de Aparatos Ortopédicos para corregir desviaciones de columna vertebral, deformidades de piernas, pies, tumores articulares, brazos y piernas artificiales con pie de goma, fajas todo elásticas para deterioros del vientre en señoras y caballeros. Bragueros Sistema Prim privilegiados. Trae un gran surtido a su colocación de 25 a 50 pesetas para adultos y de 15 a 25 para niños.

El material que con preferencia a todos usa el señor Prim para los Aparatos Ortopédicos es el cuero armado por haberle demostrado la experiencia de largos años sea el que mejores resultados da, sin embargo, para cada uno de las circunstancias especiales de cada uno de los pacientes (según los casos), aconsejan el empleo del Celuloide, Aluminio y otros, viene hace tiempo agregados a sus talleres los elementos necesarios para la construcción de los Aparatos Ortopédicos con esta clase de materiales. Los diferentes trabajos de esta casa son un verdadero auxiliar de la cirugía donde encuentran los señores Médicos y pacientes todas las necesidades que ella reclama.

A la economía de sus precios une la ventaja sobre otras cosas de no exigir cantidad adelantada ni obligar a suscribir con anticipación.

Sólomente el día 19, en Haro, fonda de La Adela, el día 20, y en Logroño, Hotel Comercio, los días 21 y 22.

6072 | 10, 12, 15, 16, 17 y 18

Bilbao

(Por teléfono) Madrid 10 (5:30 t.)
Un tipo.—Vacas holandesas.—Datos estadísticos.—Orden de Marina.—Herido grave.

Bilbao 10 (5:30 t.)
En uno de los coches del tranvía que hacen el servicio entre Bilbao y Santurce, montó un tipo, que a las primeras de cambio y sin consideración a que viajaban personas, dio

rienda suelta a su mala lengua con canciones indecorosas.

Cuando el conductor le llamó la atención, lejos de callarse, se insolentó, y echando mano a la navaja, le agredió, causándole una herida en el muslo.

Después de la "hazaña", huyó, pero un guardia municipal ha conseguido darle alcance en Portugalete, reduciéndolo a prisión.

—Ha llegado a este puerto el vapor "Rhenania" que trae a bordo 120 vacas holandesas.

De estas, 20 están compradas para Madrid y el resto para Barcelona y su provincia.

Por el ferrocarril del Norte, serán enviadas a sus destinos.

—El ingeniero agrónomo ha pedido al alcalde y este a su vez a los jefes de cada barrio, datos diversos relativos a la producción de chacolí en el distrito municipal de Bilbao.

—La comandancia de marina de este puerto ha reiterado los órdenes de que no se emplee en el puerto exterior para la pesca, redes de arrastre ni de las llamadas de rodeo con objeto de no descastar la pesca.

Solo se autoriza las redes denominadas roderas.

—En "La Peña", una máquina del ferrocarril del Norte ha arrollado al obrero Felipe Vitoria Martínez, de 39 años, natural de Marañón.

Las heridas que el feliz ha sufrido son de tal grado que al llegar al hospital su estado era de inminente peligro.

—Tengo noticias relacionadas con la comisión de un hecho de consecuencias metálicas.

Como a la hora en que telefono, no ha conseguido la policía dar cara a los autores cómplices o encubridores, me abstengo de transmitirle la noticia con detalles, para no echarlo a perder.

PROVINCIALES

IZARRA.—Las fiestas que esta localidad celebra a su excelsa patrona Nuestra Señora del Rosario han resultado brillantísimas por todos conceptos, tanto en lo religioso como en lo profano, las que paso a reseñar siquiera a grandes rasgos.

Misa 7.—Misa de comunión general a las siete, en la que se acercaron a recibir el pan de los ángeles muchísimos fieles, cantándose durante la misa bonitos motetes alusivos al acto.

A las diez se cantó una bonita misa con acompañamiento de armonía, en la que desplegó sus grandes dotes musicales el señor cura de Oyardo don Ramón Berroeta.

El sermón estuvo a cargo del señor cura de esta don Marcelino Basaldua, de cuyo sermón he oído hacer grandes y merecidos elogios.

Por la tarde la procesión del Santo Rosario resultó una manifestación grandiosa, pues no solamente acudió el pueblo de Izarra en masa, sino también muchos pueblos comarcanos. Hubo letanía cantada con acompañamiento de armonía otros varios cánticos y despedida a la Santísima Virgen.

La función de animas que tuvo lugar al día siguiente, resultó también una verdadera manifestación de los sentimientos que adornan a los habitantes de esta comarca, pues hubo un lleno completo en el templo.

Durante los dos días, hanse visto muy concurridos los juegos de bolos y el baile, donde la gente joven se ha divertido de lo lindo, sin que no obstante tan gran concurrencia se haya registrado el más mínimo altercado ni disgusto.

Entre los muchos forasteros que hemos visto y saludado, se encuentran un hijo del señor Amezcua, con su primo Manuel don Julio Sobino, rector de Nerbión, y otros muchos que no enumeraré.—9 Octubre, 1906.

LABASTIDA.—Para el próximo viernes de la presente semana, día del Pilar, está anunciada la vendimia general, pero muchos labradores han dado ya comienzo a la recolección de uva.

Personas peritas nos dicen que la actual cosecha será de 5.000 cantaras cuando su no hace muchos años se cotizaban 200.000.

Tenemos entendido que un día de estos abren sus pesetas "Bodegas Bilbainas" y "La Viriola", y por si éstas pagan algo más, la gente se abstiene de vender sus frutos al único que hasta la fecha ha señalado precio.

La "Unión Vinícola Bistiense", creamos permanecerá cerrada.

En el pueblo no se ve un forastero ni se nota ese movimiento propio de la recolección de la uva.—9 Octubre, 1906.

Sucesos

Detención y traslado
Hace días, y según se nos dijo, a virtud de requerimiento del juzgado de instrucción de Laguarda, fué detenido en esta capital don L. G. O.

La noticia debe ser exacta, por cuanto en el correo de hoy ha salido conducido para aquella villa alavesa.

Un herido.
En el hospital civil ha sido curado Felipe Martínez, quien hallándose descargado un carro de piedra delante de la cárcel, tuvo la desgracia de sufrir un golpe de algún cuidado.

MILITARES

Servicio de la Plaza para mañana
Parada, Cuenca
Jefe de día, coronel de Cuenca don Francisco Cirugeda.

Imaginaria, coronel de Arlabán don José Campos.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Cándido Ferrández.

Traje de diario.

Ejercicios suspendidos
En vista del temporal de hoy y por aminorar lluvia, han sido suspendidos los ejercicios de tiro de las Escuelas Prácticas de Guerra, que debía efectuar, durante días, en la villa alavesa de Murguía el regimiento de artillería de montaña.

Por lo tanto, no han salido hoy de Victoria las baterías, que al mando del comandante don Emilio Ruiz, estaban preparados para ello.

Así mismo, se han dado las órdenes oportunas para que regrese, la sección del regimiento de cazadores de Arlabán, 24 de caballería, que mandada por el primer teniente don José María de Verástegui, marchó ayer tarde a aquel punto para realizar el servicio de vigilancia.

Los ejercicios que nos ocupan, no se verificarán hasta nueva orden.

Notas últimas

(Por teléfono) Madrid 10 (5:30 t.)
Muerte de un general.
Se han recibido noticias de Girona, participando la muerte del general Cornet, la cual ha sido muy sentida.

No puede ser
Lamenta el general López Domínguez, que por exigencias de mantener el superávit en los presupuestos, no se hayan podido aceptar las reformas proyectadas por los ministros en sus respectivos departamentos.

Conferencia
En este momento están celebrando una conferencia el ministro de Gobernación y el Presidente del Consejo.

Del arancel
Una comisión de valencianos ha visitado al presidente del Consejo con objeto de interesarle que se tenga presente la producción agrícola nacional al tiempo de hacer tratos con las naciones extranjeras.

No sabe nada
Ha dicho el conde de Romanones contestando a preguntas de los periodistas que ignora el fundamento de las noticias publicadas en la prensa relativas a una cuestión personal pendiente entre el señor Armñán y el alcalde de Málaga.

Un crédito
Proyecta el conde de Romanones pedir a las cortes un crédito extraordinario para reposición de edificios penitenciarios a fin de evitar los frecuentes evasiones de reclusos.

Un banquete
Dicen de Lugo que se ha organizado un banquete en honor de Besada al que acudirán 160 comensales casi todos ellos políticos.

Hubo brindis.
Al hablar Besada, abogó por la unión de todos los conservadores.

Luis Villangomez Prieto

Procurador de los Tribunales
5713 Cid, 21, principal.—BURGOS 31 0

Sociedad

Viajes
Hoy han marchado a Madrid, donde permanecerán larga temporada, nuestro distinguido amigo y convecino don José María Zubala y Aragón, su señora e hijos.

En la estación han sido despedidos por muchas de las innumerables y es cogidas relaciones que aquí tienen.

Mucho sentimos la ausencia de tan apreciable y querida familia vitoriana.

—Esta tarde, en el tren correo, ha llegado de Salamanca, a Victoria, el Reverendo Padre Prior de la comunidad de Dominicos de aquella capital, encargado de prelicar e iniciar que las Religiosas del Conv. de Santa Cruz, de nuestra ciudad, dedican al Beato Fray Valentin de Berrio Ochoa y sus siete compañeros mártires.

—Con el fin de pasar unos días en San Sebastián y Azpitia (Guipúzcoa), ayer salió de Victoria nuestro amigo don Francisco Iriarte, capitán del regimiento de caballería de cazadores de Arlabán.

—Han regresado a Pamplona, punto de su residencia, una vez terminado el viaje de boda, nuestro paisano y amigo don Santos Laspur, conocido pianista y su esposa.

—Después de asistir a la boda de su hermana doña María del Rosario, ha vuelto a la capital de Guipúzcoa nuestro amigo el capitán del regimiento de infantería de Sicilia don Santiago González.

—En el tren correo ascendente de las seis y media, marchó ayer tarde a la corte, para establecerse allí, con su familia, el capitán de infantería don Modesto Díaz.

—Ayer marchó a la ciudad de Orduña, para incorporarse a su batallón, allí destacado, nuestro buen amigo don Luis Rabanera, primer teniente del regimiento de infantería de Guipúzcoa.

—Se encuentra en la provincia de Navarra, en prácticas del servicio el capitán de Estado Mayor don José Gaztambide.

—En el tren correo ascendente del mediodía, han regresado hoy a Orduña, los primeros tenientes del regimiento de Guipúzcoa, don Joaquín Olagüel y don Cándido Irizabal.

—Con objeto de pasar unos días en casa de los señores de Baeza, ha venido de Bilbao la señorita Concha Gamio.

—En el tren correo descendente de las dos y media de la tarde, ha llegado hoy, a Victoria, en uso de licencia, procedente de Bilbao, donde presta sus servicios, nuestro particular amigo don Jesús María de Castro, oficial del Cuerpo de Correos.

Veraneo

Esta noche son esperados en esta

Capital nuestro respetable amigo don Adolfo Zulueta, su señora e hijos, que regresan de su casa de Marzanos, donde han pasado el verano.

—De sus posesiones de la provincia de Burgos, donde ha pasado una temporada, ha venido en el tren correo descendente de las dos y media de esta tarde, el farmacéutico don Leopoldo Rabanal, estimado convecino nuestro.

Natalicio
Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro amigo don Moisés Gana.

Madre e hija continúan perfectamente, lo cual celebramos.

Reciban los padres y demás familia la más completa enhorabuena por el feliz suceso.

Neurologías

Ayer se cumplió el primer aniversario de la muerte, ocurrida en Barcelona, a los 26 años de edad, de nuestro amigo don Ramón Fuertes y Alcora, primer teniente del regimiento de infantería de Alcantara, número 53.

Acompañamos a su familia en tan triste fecha.

—Víctima de larga y penosa enfermedad, falleció anoche, a las diez, en Victoria, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, y rodeado de su inconsolable familia, nuestro amigo el conocido industrial vitoriano don Gabriel Ugarte y Cerrillo.

A las cinco de esta tarde, ha sido conducido su cadáver al cementerio de Santa Isabel, seguido de numeroso acompañamiento.

Los funerales por el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán mañana, jueves, a las once menos cuarto, en la iglesia parroquial de Santa María.

Reciba la familia nuestro pésame más sentido por la irreparable desgracia.

Valores

(Por teléfono) Madrid 10 (5:30 t.)
Bilbao
Interior, A, 81'60 y 81'70; D, 81'52; G, 81'60
Acciones carreteras, 100'50
Banco Hispanoamericano, 146
Banco Guipuzcoano, 180
Crédito Unión Minera, 267'50 y 267'70
Banco Asturiano, 75
Meneras, 90
Calas, precedente en obligaciones; a la par; hoy, acciones, 97
Almagras, precedente, 64; hoy 63
Collado del Lobo, precedente, 124
Guardas, 80
Bilbao Durango, obligaciones primeras, 97
Resineras, acciones, 161; precedente en obligaciones, 104
La Polar, 92'50
Bodegas Bilbainas, acciones, 85'50

Cambios
Tendencia indecisa.
Los bancos y banqueros muestran: Londres cheque de 27'32 a 27'36
Librando de 27'50 a 27'55
Paris cheque de 108'60 a 108'80
Idem librando de 109'20 a 109'40
Londres cheque librar 27'47
Londres cheque 27'38 27'42, 27'40 y 27'36
N. York 8 días 27'35
Londres cheque banco a librar, 27'60
Londres vista 27'40

Madrid
4 por 100 que hoy cotiza 81'30
Fin de mes... 100'00
5 por 100... 100'40
Vista... 430'50
Acciones... 396'00
F... 108'08
Libras... 27'32
Extor... 00'00
Acciones... 00'00
Idem... 00'00
Obligaciones... 00'00

OBRA PIA DE ARTAZA Y GAMIZ

Las 20 celdas que como parientes del fundador don Antonio Ortiz de Artaza y Gamiz, se crean con derecho a la dotación de QUINIENTOS DUCADOS establecida por aquel presentarán sus solicitudes documentadas antes del día 20 de diciembre próximo venidero, en la Notaría de don Vicente González Peña.—Estación, 6, 2.º—5895 | 19 D.

DOCTOR Lejarreta

Médico de Distrito
Admite ajustes, asiste a partos.
Consultas de 3 a 5 en su casa.
San Antonio 3, 2.º 5452

LA NUEVA

Esta casa que acaba de abrir sus puertas al público, venderá sus géneros, *última novedad*, a precios reducidos y económicos. Buen surtido en mercadería y paños, encajes, géneros de punto, bordados, perfumería, botaneria e, etc. Guantes a la medida, paraguas y corsets.

¿Queis comprar géneros buenos, bonitos y baratos? Visítad La Nueva.
Cal e General Alava, esquina San Antonio. 6067 | 15-3

Retuerto-Oculista
Consulta particular de 11 a 1
Consulta y operaciones gratis a los pobres de 2 a 4
POSTAS 12. 1.º

Farmacia de Lopez y Montejó

Correría, 63
En esta farmacia se siguen practicando los análisis de orinas, minerales etc., con la precisión y exactitud que su antecesor señor de Corti.

También se expende el callicina que cura en cinco días, sin causar dolor ni molestia alguna, toda clase de callos y durezas de los pies.

Liquidación verdad

Desearo liquidar todas las existencias de mi comercio para fin de año, desde esta fecha vendo todos los géneros con un veinte por ciento más barato que en fábrica.

Conviene no hacer compras sin ver antes los precios que vendo.
Se admiten proposiciones para el tras-paso.
Comercio de Pedro Balanzategui
5999 ESTACION 2.º 15-9

Cocinas económicas

Se construyen de todas clases y condiciones desde las más reducidas para casas particulares, hasta las de mayor escala para establecimientos benéficos, Colegios, Balnearios, etc. Además se venden ventiladores.
Todo ello a precios muy reducidos.
Talleres de construcción, Tomás Lebarria
Castilla 12 6951-19

Liquidación

Se liquidan todas las existencias de muebles, maderas chapas, herrajes, retales y tapices del almacén de muebles de la calle de la Estación, número 6.
Precios de costo. 5903 | 30

ESPECTÁCULOS

Iris Salón.—Compañía de zarzuela de los señores García y Gutiérrez. Funciones para esta noche:
A las siete, "La revoltosa".
A las ocho, "El pobre Balbuzena".
A las diez, "La manita zamorana".
Precios Silla de Palco con entrada, 1 peseta. Butaca con entrada, 0'70 pesetas, Sillas con idem, 0'40. Galería con idem 0'25.

Locales

El que padece de reuma teniendo a su alcance el Balsamo antirreumático de Orive, es como el que se muere de hambre por no mermar su capital, ni el uno ni el otro merecen la compasión de sus semejantes.

Adjudicación
A la sociedad Cooperativa de Electricidad, ha sido adjudicado el suministro de luz del importante barrio de recreo "Ciudad Vitoriana".

Mediana de Aragón
Por Real Orden de 3 de Enero de 1906, fueron declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada, las sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta hermosa distinción no concedida a ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las sales de Sales de Mediana de Aragón, sobre todos sus similares.

El manantial de la Sociedad Anónima de Aguas y Sales de Mediana de Aragón, es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite extraer de sus aguas por vía de simple exportación, las Sales Naturales sulfatado sódicas litínicas, magnésicas, cuyas virtudes medicinales tan justas fama han alcanzado en España y en el Extranjero.

Pidanse vinos finos

Rioja (Lanciego) Tipo Burdeos 3 años.—Único depósito en Vitoria: SALCHICHERIA Y ULTRAMARINOS de Vicente García y García. Postas número 12. 5773 | 51

La Compañía de Maderas

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los demás cognacs. Marca recomendada. Tres escudos de venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

VENTA PIANOS NUEVOS desde 850 pesetas PIANOS NUEVOS desde 5 duros mensuales pianos usados desde 60 duros

Pianos Chassaigne Freres

Y OTRAS VARIAS MARCAS Eugenio Garcia General Alava, 7, principal.--Esquina a la calle de San Antonio No comprar ni alquilar pianos sin visitar esta casa

ALQUILER PIANOS para alquilar desde 30 reales mensuales PIANOS de alquiler para fuera de la capital

Fuente antiviviseccionista

Acaba de inaugurarse en Bettersea (Londres) un monumento en extremo original, por la idea que ha determinado su erección, y por el sujeto a quien se ha destinado; un perro, muerto en el laboratorio de la Universidad después de haber servido de sujeto para la vivisección, durante mas de dos meses... Es decir, que se trata de una víctima de la ciencia experimental.

Ha costado el monumento la sociedad internacional antiviviseccionista, como protesta contra las prácticas de la vivisección.



En el pedestal se hace constar la vida de perro a que ha estado sujeto el animal, mientras los médicos le explotaron como campo de sus investigaciones. Además la sociedad rindiendo un piadoso recuerdo a otros cofrades del perro, a quien se dedica el monumento, han hecho grabar en el pedestal de éste, como añadido a la dedicación principal:

Y a la memoria tambien de los 232 perros viviseccionados, en el mismo sitio, durante el año de 1902

Hombres y mujeres de Inglaterra ¿cuanto tiempo van a durar así estas cosas?

La sociedad internacional antiviviseccionista debe temerle todo de los partidarios de la vivisección, tan combatida por ellos, pues ante la idea de que el monumento, a su costa levantado, pueda ser por ellos destruido, han rodeado la base de un sejal eléctrica, que advertirá de cualquier tentativa de depredación.

CANTARES

Para el HERALDO

Quieres de nuevo elevar lo que fué tu gusto bandir, como es posible fuer a lo muerto revivir.

Mira tú si me hizo daño to la la perdida aque la, que hasta a mi pobre guitarra se la saltaron las cuerdas

Mi madre a llorar mis penas, tu a reir mis alegrías, ¡que no me falte su llanto, ¡que no me falte tu risa!

Yo no voy al caposanto porque me dá mucha pena volver sin haberla visto estando tan cerca de ella.

No te extrañe que me ría cuando me cuentas tus penas. ¡Las comparo con las mías!

Ricardo F. Blanco.

RELIGIOSAS

Saetoral.—San Nicasio.—Era obispo de Reims cuando la invasión de los bárbaros del Norte cayó como una plaga sobre Roma. El obispo salió de la ciudad a pedir a los invasores que no llevasen la guerra a un extremo de crueldad y fué arrojado por los soldados los cuales le dieron muerte, cortándole la cabeza.

11 de Octubre.—Oficio del día, rito doble, color blanco. Santa Iglesia Catedral.—Las horas canónicas tienen lugar por la mañana a las nueve y cuatro y por la tarde a las tres y cinco minutos.

Las misas dan principio a las seis de la mañana y la mayor se celebra a las diez y cinco minutos.

Parroquia de San Miguel.—En esta iglesia, las misas comienzan todos los días a las cinco de la mañana, y la mayor a las diez los días festivos.

Parroquia de San Vicente.—Misas desde las cinco y media de la mañana y la mayor a las diez.

Parroquia de San Pedro.—Misa mayor a las nueve. Las misas rezadas comienzan a las seis los días laborales, a las cinco y media los festivos.

—Cultos que la cofradía de la Santísima Virgen del Pilar, establecida en la parroquia de San Pedro Apóstol, consagrará a su augusta Patrona en dicha iglesia en la forma siguiente:

El jueves 4 del presente Octubre, a las seis y media de la tarde, dió principio la novena de costumbre, continuándose los días sucesivos a la misma hora y con exposición de Su Divina Majestad.

El jueves 11, como preparación a la gran fiesta se dirán vísperas solemnes a las tres de la tarde.

El viernes 12 a las siete se celebrará misa.

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían a los Españoles

Una casa servidora sujeta al pie le sirve a precio originales de fábrica bajo toda dirección y pagadero a plazos que usted indicará, puestos en su casa sin que tenga usted gasto alguno.

Trojes completos de Señora y Caballero, impermeables, reljes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jmelos y millares artículos más.

Escriba usted a la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y a vuelta del correo recibirá usted el catálogo grande con dibujos y precios. 5998

GASMOTOREN-FABRIK DEUTZ

Compañía anónima de los Legítimos Motores Otto

Advertisement for Deutz engines, featuring an illustration of an engine and text: 'Unica casa constructora de los LEGITIMOS MOTORES OTTO. Esta casa es la mas antigua y mayor del mundo dedicada exclusivamente a la construcción de motores y aparatos de gas. Gasógeno DEUTZ para Gas pobre SIN CALDERA y SIN GASOMETRO. 148 centimos por caballo hora. la fuerza motriz mas economica y mas sencilla de la actualidad.'

AGENCIA

Vapores Correos y Rápidos MENSAJERIAS MARITIMAS

Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos-Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile Valparaíso, Oallao (Perú), California, Nevada y a todos los Puertos de la América, a precios más reducidos.—Pedir informes; al

Agente JOSÉ MARÍA CASTERES

Calle Solana, número 7—TOLOSA (Guipúzcoa)

sa de comunión general, en la que se desea tomen parte todos los cofrades, y cuantas personas deseen tributar con este acto edificante, un gratísimo obsequio a la Madre de Dios.

A las diez de la mañana, se hará la procesión claustral, y después de la exposición del Santísimo Sacramento, se cantará la Santa Misa, y ocupará la sagrada Cátedra del Espíritu Santo, el licenciado don Florentino Bastida.

Terminada la función se dirá una misa rezada.

Por la tarde a las tres vísperas solemnes y a continuación; Reserva y Bendición; y a la misma hora que los días anteriores se dirá la novena y demás cultos con exposición de Su Divina Majestad. Todos los días de la novena habrá misa a las once.

El sábado 13 misa de ánimas a las nueve de la mañana con procesión claustral.

Iglesia del Carmen.—Misas desde las cinco y media de la mañana.

En Santa Cruz.—Solemnes cultos que la comunidad de dominicas del convento de Santa Cruz consagra a su excelsa madre la Virgen del Rosario y a los ocho últimos gloriosos Mártires de la Orden de Predicadores, en especial al beato Fray Valentín de Berrio-Ochoa.

Todos los días del mes de Octubre, a las seis de la tarde, habrá exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, lectura propia del mes, cánticos, bendición y reserva.

Triduo.—En los días 11, 12 y 13 revestirán estos cultos particular esplendor para conmemorar la vida y gloriosa muerte del Beato Fray Valentín de Berrio-Ochoa y sus siete compañeros mártires.

Predicará los tres días, el M. R. P. Fray Antonio Martínez, Prior del convento de dominicos de Salamanca.

Fiesta principal.—Será el día 14, segundo domingo del mes.

A las siete, misa de comunión general. A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el mencionado P. Martínez.

A continuación de la misa se cantará un solemne Te-Deum, concluyendo con la bendición del Santísimo y reserva.

Obreros forjadores

Se necesitan dos que sepan trabajar bien. Diríjase a esta administración. 5972-5

Venta de una casa sita en la calle de las Escuelas 18, consta de planta baja y dos pisos, para informes Cuchillería 70, 1.º derecha. 6062 | 10-4

Colocación La desea un maestro práctico y con estudios. Matrícula, número 19.191. Diríjase a la casa número 20, 4.º de la calle de Desamparadas. 6064 | 4-8



El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas

Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídanse en todas partes exigiendo la marca estampada en el trozo.

Fabricación especial de la Sociedad Antigua Jabonera Tapia y Sobrino, Bilbao. 6050 | 4-8

Se vende un perro de caza de inmejorables condiciones Darán razón en la calle de las Fuerzas, número 13 bajo. 5952 | 19

Coche Vitoria, Murguía é Izarra

Desde esta fecha saldrá a las 3 y media de la tarde. Se admiten encargos, Administración Fonda Prñ. 6049 | 8-7

Venta de fincas

El día 18 del mes de Octubre y once horas de la mañana, se subastarán en remate público y extrajudicial, un arriendo de 16 fincas sito en el pueblo de Zurbano; otro de 35 fincas sito en los pueblos de Antezana y Foronda y otro de casa y diez heredades en el pueblo de Cárcamo, seis fincas en el pueblo de Durana y otra en esta ciudad y término de Fuentes de Urbina. El acto tendrá lugar en la oficina del Procurador don Orisanto de Ocho, Prado 28, bajo, en donde se hallan de manifiesto los títulos y condiciones de dicha venta. Vitoria 26 de Septiembre del 1906. 6079 | 19-18

Gran destilería á vapor COÑAC LABLANCA ANISETE LABLANCA LICORES FINOS ENRIQUE UGALDE Sucesor de Dionisio del Prado Haro 6435 | ml. s.

EL TALISMAN DEL ESCRITORIO

GRAN LIBRO DE CUENTAS, cuyos procedimientos brevísimos y nunca vistos de resolución de cuantos problemas aritméticos abarca la contabilidad mercantil constituyen el más sorprendente y admirable progreso que hasta el presente se ha visto en el mundo de los números. Véase y compruese el siguiente Problema: A razón del 8 1/2 %, acréditamos 73 días de intereses. (Año c. mercantil) relativos al capital de 319 23 pesetas ¿Cuanto importan los expresos dos intereses? El expresado libro, convenientemente para los tenedores de libros y dependientes de sets, emitiéndose por correo vale 10 pesetas El Reformador de la contabilidad por el mismo autor. Nuevo método de cuentas corrientes con interés sin números gros ni encarnados. Es lo más notable que se ha visto en contabilidad, cual libro es por lo mismo indispensable a todos los tenedores de libros y cursantes de teneduría. Vale 450 pesetas, por correo 5. Pídanse con remisión de su importe al calle Angeles, 1, 1.º, 12 Barcelona

L'UNION

Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS Fundada en 1828 Garantías de la C. en 31 de Diciembre de 1905 Francos

Table with financial data: Capital social 10.000.000, Reservas 15.126.081, Prima a recibir 99.517.539, Total de garantía 124.643.670, Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1905: 22.965.000.000 francos, Sinistros pagados desde el origen de la compañía: 318.000.000 francos, Subdirector en Vizcaya y Alava D. RAMIRO DE ORRIGOZO, Dirigirse en Vitoria a don Blas Gomez, Fueros 13, 2.º izquierda.

BANCO DE VITORIA

Caja de Ahorros En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 8 por 100 anual. Este servicio prestará todos los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 6953

Joseph Fuchet

Mecánico en máquinas para coser Reparaciones, Compra y Venta.—80 años de práctica.—(Antes calles de Ali, Francia y Barreras). Calle de Francia, 31, 1.º.—VITORIA.

Almoneda

Se hace de varios muebles y de un cochecito con atalajes, de nueve á once de la mañana y de tres á cinco de la tarde, en la cárcel, habitación del que fué jefe de la misma. 6053 | 8

BANCO DE VITORIA

CAPITAL 3.000.000 DE PESETAS Principales operaciones Aperturas de cuentas corrientes a la vista y a plazo abonando interés. Impediciones a tres meses desde 1500 pesetas en adelante, que devengarán al 3 por 100 anual. Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos. Compra y venta de valores del Estado industriales y locales. Ordenes de Bolsas para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres etc. Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios. Descuentos, giros y negociaciones de Letras. Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente. Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

Coche á Aránzazu

El sábado 13 del corriente saldrá de la Ponda de F. Eguiluz un coche para la Virgen de Aránzazu. Se admiten ostenos. 6066 | 5-8

Peluquería y Perfumería

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del extranjero. Águas de colonia de 4 á 6 peñas litro y Box de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos. ESTACION, 41 y 43 PELUQUERIA Servicio esmerado en peluquería con arreglo á lo establecido por la higiénica.

Taller mecánico

Se trapanan en mejorables condiciones.—Informarán en esta Imprenta. 6794 | 45

ATENCIÓN

Fábrica de muebles de todas clases DE ANTONIO BONILLA CERCAS ALTAS 17.—VITORIA Juego de dormitorio con cama de haya, Balmóire, Mesa de noche, piedra de mármol. Silla y perchera. Pts. 36'30

Elorrio, Ubarrechena y Compañía

Garage Victoria, San Sebastián Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos Pídanse catálogos y condiciones 6592 | 90

Ocasión

Muebles y Tallas, se venden a precios económicos los construidos. Arcas y marcos de diferentes estilos. Gran surtido de tallas hechas. Florida 9, taller 6772

Impronta Moderna

Advertisement for Juan Sansinenea: Tonelería mecánica á duelas de roble para toda clase DE ENVASES PARA LÍQUIDOS Fábrica: Pasajes JUAN SANSINENEA OQUENDO, 12 SAN SEBASTIAN

Advertisement for Piedras de Molino: y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos, pajas, Trillos, aventadoras, Arados, Prensas y todos los útiles agrícolas Averly, Montaut y García ZARAGOZA

Advertisement for A LOS LABRADORES: Superfosfatos de cal.—Cloruro de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Nitrato de sosa.—Sulfato de potasa Abono marca especial LA SEGADORA Todo bajo garantía de análisis Maquinaria Agrícola legítima inglesa Trilladoras, segadoras, aventadoras, arados de vertedera, rodillos de desterronar, prensas para uva y paja, bombas, norias, etc. 6707 Diríjase á La Confianza Agrícola, Miranda de Ebro

Advertisement for La Zurcidora Mecánica: Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección. ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases sean de lana, algodón, hilo ó seta. No debe faltar en ninguna familia Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS. Depósito: Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia 97, Barcelona



